

Deus amis chasseurs

Autrefois vivaient deux chasseurs. Ils se faisaient bonne compagnie car tous les deux étaient des amis. L'un s'appelle **Niyeur** et l'autre **Nenie une personne**¹. Ils vont souvent à la chasse avec leurs bambous (*fusils*). Ils chassent de forêt en forêt et aussi ils tuent beaucoup de gibiers. Si l'un des deux tue, l'autre l'aide à transporter le gibier jusqu'à domicile et ainsi de suite.

Un jour ils vont à la chasse mais personne n'a tué le moindre gibier. Ils se disent:

- Ah c'est comment notre chasse aujourd'hui ? Donc elle n'a pas été fructueuse et comme les travaux champêtres s'annoncent, il faut s'occuper d'abord de ces travaux et après nous allons reprendre à l'approche de la fête. Au temps des ancêtres, c'est avec de la viande sauvage qu'on fait la fête. Ah c'est la vérité et nous la connaissons aujourd'hui.

Les deux amis se mettent d'accord et chacun retourne chez lui pour s'occuper des travaux champêtres.

Quatre jours avant la fête, les deux amis se sont retrouvés et partent pour la chasse. Ils vont chasser durant trois jours et la veille de la fête, ils vont revenir chez eux pour fêter. Ils ont chassé pendant deux jours sans rien prendre. Même pendant la nuit, avec leur lampe de chasse, ils étaient dans la brousse à la recherche du gibier. La nuit de la veille de la fête, ils rentraient au village et ils aperçoivent un vieux trou. Ils regardent ce trou et ils se demandent: « à qui appartient ce trou »?

Ils s'approchent du trou et voient que c'est le trou de Taupe. Le trou est ouvert de ce côté, et de l'autre côté, il est aussi ouvert. Ce n'est pas un trou qui va en profondeur. L'un dit:

- Quelque chose se trouverait ici et cette chose serait Taupe.

Niyeur dit:

- Je ne pense pas que c'est vraiment Taupe.

Nenie répond :

- Hé viens, regardons attentivement, il y a quelque chose à l'intérieur.

Effectivement Taupe se trouve dans le trou. Comme il faisait jour, Taupe est venu rentrer dans le trou qui ne lui appartenait pas, car ce trou était ouvert des deux côtés.

- Allons donc chercher un long bâton, se disent les deux chasseurs.

Nenie cherche un long bâton qu'il amène. Il demande ensuite à **Niyeur** de se mettre de l'autre côté du trou et surveiller avec vigilance avec son fusil ce qui va sortir, car il veut faire rentrer ce bois dans le trou.

Niyeur dit:

- Camarade nous n'avons rien eu les jours précédents. Je ne peux plus me tenir à l'écart et perdre ce qui sortirait du trou. Il faut que je mette immédiatement le bout de mon fusil à l'entrée du trou. Je vais d'un seul coup tirer sur ce qui va sortir et laver ainsi la honte devant nos familles qui nous attendent à la maison.

- Non ne fait pas ça, lui dit l'autre, parce que tu seras surpris et tu ne sauras plus que faire.

Niyeur nie ce que lui dit son ami, et il refuse de l'écouter. Il décide de faire ce qu'il pense afin de tuer l'animal.

Nenie dit alors:

1 Les deux personnages on les appellera uniquement **Niyeur** et **Nenie**

- Il n'y a pas de problème, et il accepte ce que son camarade veut. Il se tient de l'autre côté du trou et pousse son bois. Ensuite il lui dit:

- Surveillance bien.

Touché par le bois, Taupe, pour se sauver, pousse le bout du fusil tout en renversant **Niyeur** qui n'a pas eu le temps de tirer sur l'animal. Celui ci s'est échappé sous leur regard. Avant que l'autre ne laisse son bâton et poursuive Taupe... il était trop tard. Les deux sont là à regarder l'animal s'enfuir dans les herbes. Ils ont raté la viande et rentrent à la maison, bredouilles. Aucun d'eux n'avait pas le moindre gibier pour la fête. Des deux côtés des familles on leur demande:

- Vieux, c'est comment ?

Chacun des vieux répond:

- Ah ! nous n'avons rien eu !

- Donc pour la fête vous n'avez pas réussi à tuer quelque chose?

- Vraiment, nous n'avons pas réussi, répond chacun à sa famille.

Nenie dit à son ami:

- Je t' ai pourtant dit la vérité. Tu vois, si tu avais accepté de te mettre un peu à l'écart, l'animal ne serait pas parti. Tu as voulu rester tout juste auprès du trou et voilà les conséquences.

Niyeur répond:

- Je vois les choses au clair maintenant. Je vais changer de nom car j'ai pris un mauvais nom. A partir de ce jour je vais cesser de mentir.

C'est pourquoi maintenant il ne faut pas dénier une personne.

Dinga iru Arouna